

Resultados de la Encuesta CASEN 2024 muestran disminución de la pobreza en la Región de Coquimbo

Con una nueva metodología de medición de la pobreza, más exigente y actualizada, los datos muestran que tanto la pobreza por ingresos, como la multidimensional y la severa registraron una baja. Una disminución similar se habría producido usando la metodología antigua.



El Ministerio de Desarrollo Social y Familia presentó los resultados de la Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (CASEN 2024) con una nueva metodología para la medición de la pobreza, más exigente y actualizada, impulsada por el Gobierno del Presidente, Gabriel Boric, con el objetivo de reflejar de mejor manera el Chile actual, en coherencia con los cambios sociales y económicos que ha experimentado el país en la última década.

La nueva metodología permite estimar una serie comparable hacia atrás y al analizar los resultados en el tiempo con un mismo estándar de medición, se observa

una disminución tanto de la pobreza por ingresos como de la pobreza multidimensional y severa, manteniéndose una tendencia a la baja en todos los indicadores.

Es así como, la pobreza por ingresos se ubicó en 20,7% en 2024, es decir, 3,6 puntos porcentuales menos que en 2022, año en que alcanzó el 24,3%. Al respecto, el Seremi del Desarrollo Social y Familia, Celso López, explicó que «si bien estamos sobre la media nacional, a nivel regional sí bajamos un 3,6% respecto de la medición del 2022. Nos afectó mucho más que a otras regiones en el periodo de la pandemia. Y de hecho somos la cuarta región que tiene una bajada más

El trabajo de campo de la Encuesta Casen 2024 se realizó entre el 1 de noviembre de 2024 y el 2 de febrero de 2025. Durante ese período, el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile, institución que se adjudicó por licitación pública la aplicación de la encuesta, realizó entrevistas en 78.654 hogares, correspondientes a 77.618 viviendas, ubicadas en 335 comunas de las 16 regiones del país, recopilando información de 218.367 personas, alcanzando una tasa de logro sobre la muestra objetivo de 104,0%.

pronunciada en este ítem. Entonces tenemos buena noticia porque en la práctica se retomó la senda de una baja sostenida de la pobreza en todas sus dimensiones».

En el caso de la pobreza

multidimensional se observa una disminución de 1,6 puntos porcentuales, pasando de 18,6% en el 2022 a un 17,0% en el 2024. En este sentido, el secretario regional complementó que «todos los

indicadores de pobreza subieron en el año 2022, que fue la última medición de la CASEN, producto del contexto sanitario y las consecuencias económicas del contexto del periodo de la pandemia. Entonces, de alguna forma, retomar la senda de una baja sostenida en la pobreza fue un desafío muy importante y es lo que este registro da cuenta. A nivel nacional, la pobreza disminuye en todas sus dimensiones y a nivel regional también». Concluyó Celso López.

La actualización de la medición de la pobreza permite contar con información precisa, consistente y pertinente para orientar el diseño, seguimiento y evaluación de las políticas públicas.